

令和3年度子ども議会 第2部(小学生の部・後半9校) 質問と回答の要旨

発言順	議席番号	学校名	タイトル	質問要旨	回答要旨	答弁者	再質問要旨	再回答要旨
1	1	榛沢小学校	自転車専用道路の整備について	<ul style="list-style-type: none"> ・毎年、車道は整備されているが、自転車専用道路が少ないように思います。深谷市は歩道や車道が狭く、自転車の通行は危険ではないかと思えます。 ・自転車専用道路の整備により、自転車、車ともに安心安全となります。 ・道路を広げるなどの整備は、先に建物が建っていて難しいと思いますが、どのように決めているのでしょうか。 	<ul style="list-style-type: none"> ・自転車専用道路は、交通事故多発エリア対策として、先行的に上柴地区等の人口密集地域の一部を対象として、路肩の路面約2.2kmにペイントし、自転車通行帯を設置しています。この他、県道深谷嵐山線上野台地区等の歩道、約600m、国道17号の幡羅地区の歩道、約560mに設置済みとなっています。 ・自転車専用道路の工事には、土地の確保を含め、時間と費用が掛かり、中々進まない状況であります。 ・市としては、自動車、自転車及び歩行者が、快適で安全に通行可能な道路整備を進めるとともに、通学路に「グリーンベルト」を設置するなど、交通安全対策を行ってまいります。 	都市整備部長		
2	2	上柴西小学校	上柴地区の公園のトイレについて	<ul style="list-style-type: none"> ・トイレの設置されていない公園があり、不便に感じます。 ・トイレが設置されている公園と設置されていない公園があるのはなぜですか。 ・今後、全ての公園にトイレをつける計画はありますか。 	<ul style="list-style-type: none"> ・市内公園は、規模によって、総合公園・近隣公園・街区公園の3種類にわけられています。 ・総合公園、近隣公園は規模が大きく、自宅から離れている人も遊びに来るため、トイレが設置されています。 ・街区公園は自宅近くで短い時間の利用を想定し、トイレ設置の判断をしているため、全ての公園にトイレを設置する計画はありません。 	都市整備部長		
3	3	本郷小学校	中学校進学を見据えた他校との関わり方について	<ul style="list-style-type: none"> ・中学校進学に対して、期待と不安の気持ちがあります。 ・小学生が中学校へ体験入学をすることで、不安の気持ちが和らぎますが、昨年度は、コロナウイルス感染症の拡大で行えませんでした。 ・中学校入学前の小中の交流についての市の考えを教えてください。 ・自分たちにもできる活動や、参考になる情報があれば教えてください。 	<ul style="list-style-type: none"> ・各中学校区で小学校と中学校の先生方で組織した推進委員会を中心に、会議や研修会を行っています。 ・各中学校区で目指す児童生徒や重点目標を設定し、小中の垣根を越えた授業見学や児童生徒の交流を行っています。 ・昨年度は、新型コロナウイルス感染症拡大のため、ほとんどの学校が小中の児童生徒の直接の交流ができなかったが、ICTを活用したリモートでの交流を行った学校がありました。 ・「渋谷spirit in ふかや GIGAスクール」の取り組みの大きな柱の一つが、児童生徒の皆さんによるICT機器を活用した他の学校との交流であり、各学校でICT機器を活用した交流が活発に行われることとなります。 ・新型コロナウイルス感染症が収束するような状況になったら、直接の対面での交流について行える余地が出てきます。 ・学校の垣根を越えた交流機会を十分に生かすとともに、学校内の生活や学習も充実させ、今まで以上に友達、後輩、先輩、地域の方々、保護者の方々等との心の交流を深めていって欲しいと思います。 	教育部長	<ul style="list-style-type: none"> ・岡部中学校区の4つの学校との関わりについて、今後、中学校入学までにリモートで関われる機会があるということですか。 	<ul style="list-style-type: none"> ・リモートでの交流については、現在、先生方がどういう風に見えるか方法を考えてくれています。 ・iPadも活用していると思いますが、他校とも繋がれるように整備しています。 ・機会があれば、先輩等の話を聞いて不安が消えるように、なりたい中学生像を膨らませて勉強や運動に取り組んでいただければと思います。
4	4	岡部西小学校	渋谷栄一翁について多くの人に知ってもらう取組について	<ul style="list-style-type: none"> ・日本中のもっと多くの人たちに栄一翁について知ってもらうための取組があればいいと思います。 ・子供からお年寄りまで年齢に関係なく栄一翁について学び、知識をつけることで、さらに深谷市や日本中が盛り上がると思います。 ・また、将来栄一翁のような志を持つ人が深谷から出るかもしれません。 ・深谷市では、渋谷栄一翁のことを知って学べる取組を計画しているか教えてください。 	<ul style="list-style-type: none"> ・渋谷栄一翁について知ってもらう取組としては、「6つの誓い」や「深谷大河ドラマ館小中学生無料招待券」などの取り組みをしています。 ・また、見学できるように、旧渋谷邸「中の家」主屋、ホフマン輪窯の改修を行っています。 ・さらに、渋谷栄一翁はたくさんの会社の設立に関わったことから、会社の経営をしている方や、これからの時代を担っていく子どもたちに向けた教室なども実施したいと考えています。 ・渋谷栄一翁のことを知ってもらうための取り組みを、引き続き進めていきます。 	渋谷栄一政策推進部長		
5	5	川本北小学校	共働き世帯の小学校中～高学年の子育てについて	<ul style="list-style-type: none"> ・私が夏休みや冬休みの時に母は仕事を休んでいますが、どうしたら休まずに仕事に行けますか。 ・母と一緒に職場に行ったり、預け先があると母が安心して仕事ができると思います。 ・中～高学年の子どもでも気軽に預けられる場所を作ってはどうでしょうか。また、親と一緒に職場へ行き、そこで職場体験ができれば親がどんな仕事をしているかが分かるため良いと思います。 ・夏休みや冬休みの小学校中～高学年の子ども居場所づくりについての考えを聞かせてください。 	<ul style="list-style-type: none"> ・保護者が仕事をしているなどの理由で、放課後等に児童を家庭で見ることができない場合、保護者が迎えに来るまで、遊びや自習などをして過ごす学童保育室を設置し、保護者が安心して子供を預けられるような居場所を作っています。 ・親と一緒に職場体験は、親が子どもを育てるため、一生懸命に働く姿を見ることができ、大変すばらしい経験になると思います。また、中学生になると、学校で、職場体験の機会もあると思うので、その機会を利用して、関心のある仕事を体験してみるのも良いことだと思います。 ・今後も、保護者の方が、安心して子育てができる環境を作っていきます。 	こども未来部長		

令和3年度子ども議会 第2部(小学生の部・後半9校) 質問と回答の要旨

発言順	議席番号	学校名	タイトル	質問要旨	回答要旨	答弁者	再質問要旨	再回答要旨
6	6	川本南小学校	深谷市の教育・郷土の偉人について	<ul style="list-style-type: none"> ・来年の大河ドラマ「鎌倉殿の13人」で畠山重忠が取り上げられるが、どのように盛り上げていくのでしょうか。 ・深谷市を盛り上げていくために、どのような計画がありますか。 	<ul style="list-style-type: none"> ・ロゴマークを作成し、商品のパッケージやグッズに使ってもらい取り組みを始めています。 ・畠山重忠公を偲ぶとともに、功績を市民の皆様にも広く知ってもらうために献花式とパネル展を開催しています。 ・畠山重忠公のキャラクターデザインを広く公募し、市内小中学校の児童・生徒の投票により選定していくための準備を進めています。 ・庁内関係部署と協力し、市内の周遊マップや顔出しパネルの作成、関連イベントの実施等を考えてます。 	教育部長	<ul style="list-style-type: none"> ・私達は総合学習の時間に畠山重忠のメニューを考えていますが、それを市内各校で給食として出すことはできませんか。 	<ul style="list-style-type: none"> ・そうした取り組みは、生徒の皆さんの興味や地域を良くすることにも繋がると思いますが、給食を作るにあたってはカロリー計算などの関係もありますが、これから出せるように検討していきたいと思っております。
7	7	花園小学校	深谷市の利点を生かした子供たちが夢を持てる取り組みについて	<ul style="list-style-type: none"> ・将来、今ある仕事の多くがAIに取られてしまうと聞き、職業選択に不安があります。 ・花園にアウトレットができますが、農業体験や野菜教室への参加ができるようです。この施設以外に、市内事業者から子供たちからのアイデアとのコラボ商品を製品化、販売してはどうかでしょうか。 ・この活動が経験や自信につながり、職業を考えるきっかけと「夢」になるのではないのでしょうか。 ・深谷市では「夢」を広げるためにどのような活動をしていますか。取り組みや考えを教えてください。 	<ul style="list-style-type: none"> ・「コラボ商品」の取り組みは実現しており、例えば深谷商業高校の生徒とお店のコラボによる「クッキー」や「お茶漬け」などの事例があります。 ・関わった生徒の皆さんから、よい経験になり、自分たちが考えたものに愛着が湧いたとの意見を伺っております。 ・小学生の皆さんも学校を通じてコラボの提案をいただきたいと思います。 ・深谷市内の事業者とのコラボのような体験で、仕事を学び、将来に生かせれば素晴らしいと思います。 ・市は出来る限りの支援をしていきます。 	産業振興部長		
8	8	上柴東小学校	魅力ある公園づくりについて	<ul style="list-style-type: none"> ・私の家の近くには公園があります。 ・小さな時に木製の大きな遊具がある公園で遊んでおり、その遊具はみんなに人気で、年上の子たちも遊んでいたが、安全な公園を作るため、ある時なくなってしまいました。 ・そのことや新型コロナウイルス感染防止のため、家の中で巣ごもり状態になり、友達もゲームばかりやっています。 ・公園の子どもたちも減り続けていると思われるため、たくさんの遊具があって、わくわくした気分になれる公園があるとよいと感じます。 ・魅力ある公園作りについて、考えていることがあったら教えてください。 	<ul style="list-style-type: none"> ・市内には124もの公園があり、全ての公園にたくさんの遊具を設置することはできません。 ・その中の上柴地区には、上柴中央公園や柴崎公園など、いくつかの公園で少し違った遊具があるので遊んでみて下さい。 ・公園は、子どもたちの安全や防犯の面から、見通しが良く開けた造りで、遊具も、安全に関する基準が厳しくなっているため、設置スペースや修理方法などの問題から、大きな遊具の設置や維持が難しくなっています。 ・花園地区にアウトレットモールを建設中で、その隣の深谷テラスパークには、噴水や水遊び場、ふっかちゃんや深谷の新鮮野菜をモチーフにした、大型遊具の設置を進めているので、完成しましたら、遊びに行ってみて下さい。 	都市整備部長		
9	9	岡部小学校	深谷ねぎを食べてもらおう取組について	<ul style="list-style-type: none"> ・私の小学校では、ネギが苦手という声を聞きます。そこで考えたのが「深谷ネギは深谷市の人々においしく食べられているのでしょうか。」ということです。 ・私はネギを普通に食べることができますが、料理によっておいしさは変わってきます。ネギが苦手な人においしく食べられるようなメニューの紹介を深谷市の人々に広めてみたらどうでしょうか。 ・深谷ねぎを今よりもっと多くの人に食べてもらうためにネギのどこがよくて、どこが苦手なのか、アンケート調査をもとにネギを好きになってもらえるレシピを考えてもらいPRしていただくと、多くの人においしく食べてもらえると思います。 	<ul style="list-style-type: none"> ・深谷ねぎの作付面積全国第1位であり、深谷を代表する特産品です。 ・11月～12月頃に旬を迎える深谷ねぎは、とろけるような食感と甘味が特徴であるが、一方では、その食感とネギ独特の香りが苦手という方もいます。 ・市では、深谷ねぎのおいしい食べ方を広めるため、「深谷市特産野菜レシピ集」を作成し、さまざまな深谷ねぎの料理を紹介しています。深谷ねぎ以外にもブロッコリーやきゅうりなどのレシピも紹介しており、イベントでの配布やホームページでも紹介しています。 ・ネギについてのアンケートなども検討しながら、より多くの方が深谷ねぎをおいしく食べられるように、新しいレシピの紹介など、今後も積極的にPRを続けていきます。 	産業振興部長		